
 

Compte-rendu CLG 
 

5 MARS 2020 
 

 

 

 

Présents : Xianyi ZENG, Dorothée MERCIER, Marion HOUYVET, Aurélie CAYLA, 

François BOUSSU, Anne-Clémence CORBIN, Ludovic KOEHL, Fabien 

SALAUN, Xavier LEGRAND, Damien SOULAT, Nathalie DOUMENG, Xuyan 

TAO, Maximilien SCHRUB, Xuyuan TAO Ahmida EL ACHARI, Guillaume 

LEMORT,Gaël MONFRIER,  Usha MASSIKA, Vladan KONCAR, Cédric 

COCHRANE. 

 

Absents : Guillaume TARTARE, Besoa RABENASOLO, Christine CAMPAGNE, Daniel 

DUPONT, Sébastien THOMASSEY, Éric DEVAUX, Philippe VROMAN, Anne 

PERWUELZ, Pascal BRUNIAUX, Hubert OSTYN. 

 

 

 

Ordre du jour : 

 

1) Indicateurs des enseignants-chercheurs 

2) Mesures à prendre vis à vis de la situation actuelle de coronavirus (déplacements, 

congrès, etc.) 

3) Nouveaux projets de recherche (collaboratifs et privatifs) depuis septembre 2019 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1) Indicateurs des enseignants-chercheurs 
 

Ludovic présente l’analyse des indicateurs pour l’année civile 2019 et cela pour la seconde 

année consécutive. Il est pris en compte les nouveaux indicateurs. Trente et un enseignants chercheurs 

étaient appelés à répondre,  sur la base du volontariat. Le taux de réponse est de plus de 90%, c’est 

donc le même taux de réponse que l’année dernière. Depuis l’existence en 2010 de cette analyse, 

l’année 2018 est l’année où il y a le plus de réponses. 

 

 
 

 

 

Ludovic présente les indicateurs et il rappelle qu’ils sont individuels. Les résultats sont présentés par 

corps (publication, encadrement, rayonnement, responsabilité). 

Une comparaison est faite avec l’année 2018. Quel que soit le corps, il y a une croissance en 2019. 

 

La politique d’inscrire les taux d’encadrement dans une base de donnée, est une bonne décision. Il 

s’agit de présenter une meilleure reconnaissance des taux de co-encadrement. Le taux de rayonnement 

est également important.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 



 

 



 
 

 

 

 
 



 
 

Il s’agit une présentation de l’unité et non par individu. Xianyi Zeng souhaite que les indicateurs 

permettent d’aider les « non publiant ».  

 

Cette analyse est une aide personnelle, afin d’effectuer un bilan personnel. Cette collecte de données 

permet également, la rédaction des dossiers pour l’avancement de carrière et également d’identifier 

son placement dans la moyenne du laboratoire (corps et CNU). 

 

 

Nouvel indicateur : les activités de transfert vers l’industrie. 

 

Chacun personne déclare les projets dans lesquels il participe, des chevauchements sont possibles 

(plusieurs personnes sur un projet). Une baisse de 30% est visible, sur le nombre de projet qui est 

déclaré. 

 

Il est demandé si « un ratio » est fait pour le nombre de projets déposés et nombre de projets acceptés. 

Cette donnée est prise en compte, dans le tableau de bord de la direction du GEMTEX. 

Les derniers chiffres sont arrêtés au mois de juin 2018, il faudrait donc les actualiser. 

 

Les indicateurs sont un outil majoritairement, pour l’auto évaluation. Comment peut-on aider les 

collègues, dont l’analyse des indicateurs révèle une difficulté. Il pourrait être proposé un entretien, une 

discussion, pour connaitre les difficultés et identifier la manière dont le laboratoire peut les aider. Les 

enseignants chercheurs n’ont pas d’entretien professionnel. Un entretien pourrait permettre de 

comprendre la situation de chacun. 

 

 



2) Mesures à prendre vis à vis de la situation actuelle de coronavirus (déplacements, congrès, 

etc.) 
 

M. Monfrier présente la situation actuelle, qui peut évoluer. Nous sommes actuellement en 

stade 2, l’objectif est de freiner la diffusion du virus pour éviter le passage au stade 3. 

Une note est communiquée, elle indique la suspension des déplacements dans les zones à risque. 

Une commande de gel hydroalcoolique est effectuée, elle sera distribuée aux membres des personnels.  

Les rassemblements de plus de 5000 personnes sont annulés. Le marché des modes à l’ENSAIT, qui 

doit se dérouler au mois de mai, pourrait être annulé. Si le passage au stade 3 à lieu, une discussion 

aura lieu pour annuler les manifestations internes. 

 

Le stade 3 n’entraine pas automatiquement la fermeture de l’établissement, dans les zones 

contaminées.  

Si on envisage un cas dans l’établissement, fermeture ? Comment maintenir l’activité ? Comment 

l’établissement continu ses activités en situation de crise ? Un Plan de continuité  d’activité est élaboré 

depuis 2016 (PCA). 

L’objectif sera de cibler les actions  comme par exemple la continuité du service informatique et de la 

rémunération. Il faudra mettre en place le télétravail ainsi que les cours en ligne pour les étudiants. 

 

Peut-être faudrait-il revenir sur les besoins de l’utilisation des logiciels en dehors de l’ENSAIT. 

Il est demandé que les accès soient possibles également pour les mac. 

 

Il faut surveiller lors de l’accueil des personnes externes, le lieu de provenance (doctorants, chercheurs 

invités…) Il est désormais interdit d’accueillir, les personnes venant de la zone de Wuhan (Chine) et 

des zones à risque. 

 

Il faudra alerter l’ARS, si une personne est révélée positive dans l’établissement. 

Il est demandé également aux étudiants, de se manifester auprès de l’école en cas de doute sur leur état 

de santé. Il s’agit d’une démarche citoyenne.  Il sera demandé les numéros de portable à l’ensemble du 

personnel, afin de faciliter la communication (en plus des e-mails) en cas de fermeture de l’école.  

La mission des encadrants est également de surveiller les déplacements de leurs doctorants, chercheurs 

invités. 

 

Il faudrait limiter les déplacements en privilégiant les visioconférences. La position de l’ENSAIT est 

celle de l’Etat. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



3) Nouveaux projets de recherche (collaboratifs et privatifs) depuis septembre 2019 

 

Présentation d’Aurélie pour le groupe MTP (dernier présentation des projets en septembre) 

 
 

 



 

 
 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 

 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 
 

 



 
 

 

Présentation de Damien : Groupe MTC 

 

 



 
 

 

 

Presentation de Ludovic : groupe HCD 

 

 

 
 



 

 



 
 

 

 
 

 

INTERREG 2seas 

UPCYCLE YOUR WASTER : accepté 

M 

1projet PHC Toubkal 2021 

MICROTEX : en cours d’instruction 

 

 

 

 



 

 
 
 

 

 

 


